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Summary 

 

  

كان لقيام ثورات الربيع العربي العي عرفته المنطقة العربية أثر كبير في قيام النزاع السوريإ 
حيث تحتل سوريا مكانة مهمة في منطقة الشرق الأوسط إ بحكم الموقع الاستراتيجي فهي تعتبر 

وى الكبرىإ حيث استغلت القوى الخارجية ت زم الوضع في سوريا عات أهمية كبيرة بالنسبة  للق
للتدخل فيهاإ وعلي لحماية مصالحها وكعا لتحقيق أهدافها الاستراتيجية في المنطقةإ  وعلي من 

للت ثير عل  الأطراف الداخلية  حت  تسير وفق  محددةل انتهاج موقف معين واستراتيجيات خا
  مسار يخدم لاياتها ومصالحها.

 

الكلمات المفتاحية: النزاعإ إدارة النزاعإ الأطراف الخارجيةإ سورياإ روسياإ إيرانإ حزب اللهإ تركياإ 
 الولايات المتحدة الأمريكيةإ اسرائيلإ قطرإ السعودية.

It was the Arab Spring, who knew the Arab region a significant impact on 
the Syrian conflict, which occupies Syria's mission in the Middle East 
position, by virtue of the strategic location, it is of great importance to the 
major powers, as exploited by external forces worsened the situation in 
Syria to intervene in, and so to protect their interests, as well as to achieve 
its strategic objectives in the region, through the adoption of a specific 
position and specific strategy to reach the goal to be achieved. 
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